

一般質問



東近江市民クラブ 加藤正明

安心度ナンバーワンをめざして

問 東日本大震災など、大規模災害が多発し、各自治体には、地域住民の防災意識の高揚と災害に強いまちづくりが求められている。

また、京都府亀岡市での痛ましい事故を受け、通学路の点検と安全対策も求められている。

当市の安心・安全なまちづくりへの取り組みについて。

①地域住民の防災意識高揚、自主防災組織の育成と支援、建物の耐震化は。

②道路や河川の安全対策は。

③防犯対策は。

答 ①防災・減災のつどいや防災シニアリーダー養成講座を開催するどもに、各地区で出前講座を実施して地域住民の災意識の高揚に努めています。

③登下校時の子どもたちを守る対策については、市内全ての小学校でスク



台風18号で冠水した大風通り

問 当市の有する債権は多種多様で、地方税のほかにも、市営住宅の家賃や保育所保育料、学校給食費などがあり、取り扱いの根拠となる法律や徵収方法はそれぞれ異なるので、各担当の職員が根拠になる法律等を熟知して職務にあたることが必要。

しかし、当市が保有する債権の回収は、担当者が日常業務に忙殺され後回しになりがちである。本来回収されるべき債権が回収されないということは、自治体経営の観点からも決して許される



東近江市民クラブ 市木徹

処理できない不良債権

答 ①25年12月末で滞納になっているのは12種類、合計約3億2500万円です。

②収納不可能な古い私債権は、約6100万円で延べ4200件です。

③債権ごとに管理マニュアルを作成し、各部局で対応をしています。

④督促をはじめ分納誓約、職員による訪問徴収などの対応に努めています。滞納者の生活実態について、病気で働けないなど生活が特に困窮している場合には、生活保護制度や消費者相談など必要な窓口への紹介を行うよう全庁的に対応をしています。

⑤私債権を不納欠損するためには、債務者からの時効の援用が必要なため、実質的には、永久に管理し続けることになります。これらを解決するためには、債権放棄を含めた条例整備が必要となりますので、今後、議会とも協議していきたいと考えています。

②収納不可能な古い債務未済件数は。

②収納不可能な古い債務が事務手続き上残っているのでは。

③収入未済に対する対策と現行の管理体制は。

④滞納整理事務や滞納者の生活実態の把握は。

⑤不納欠損処分の事務手続